
１．来週16日の例会は、ロータリー財団・米山奨学会例会「新そば祭り
例会」です。時間が午後６時30分から、会場が向かい側の、そば処 
出羽路庵です。夜の移動例会となります。ご注意ください。当日は新
そばをお楽しみいただき、ぜひ、会員のみなさまの財団、米山へのご
寄付のご協力お願いします。

２．委員会開催のご案内です。11月18日㈭に、公共イメージ推進委員会
が開催されます。お昼12時から、会場は「いばら木」で会報・史料小
委員会と雑誌・広報小委員会のメンバーが対象です。

３．本日の例会終了後、11月の理事会がございますので、理事の方は会
場にお残りください。

会 長 挨 拶

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：谷口　義洋 君
点　鐘：PM 12：30　中村　　篤 会長 ロータリーソング：「国歌」「四つのテスト」

　皆さん、こんにちは。３週間ぶりにホーム
に帰ってのホテル　キャッスルでの例会で
す。本日の会員卓話は、プログラム委員会
の奥村委員長の「コーヒーのお話」で私自
身コーヒー好きなので、たいへん楽しみにし
ております。
　今年度の当クラブのロータリー財団補助
金事業は、２つの事業があります。１つ目は、
10月30日に開催しました山形の伝承野菜

「悪戸いも」の収穫体験事業で、子どもた
ち（金井ようちえん）に自然体験を通じて

山形の良さを知ってもらい、郷土愛を育くもうという青少年奉仕活
動です。２つ目は、昨今地域に広がっている子ども食堂（市内４
団体）に対し、先週からスタートしておりますが、「悪戸いも」と
食材を実際に訪問して支援していこうという社会奉仕活動であり
ます。とくに、青少年奉仕委員会の金田委員長、社会奉仕委員会
の佐藤直人委員長には、先頭に立っていただき感謝を申し上げま

す。そして、先日の悪戸いも収穫体験例会では、ロータリークラ
ブの弟分にあたる山形RACの若い９名のメンバーと初めての共同
奉仕活動を行なうことができました。また、当日RACのガリド会
長に今年度の当クラブからの運営支援金の贈呈をさせていただい
たこともあわせてご報告を申し上げます。コロナ禍でなかなか外
に出ての奉仕活動ができずにおりましたが、先日は晴天にも恵ま
れ、しばらくぶりに汗をかいての奉仕活動ができたと思います。
　さて、恒 例 の「シリーズ あ の 年プレイバック」は、昭 和57年

（1982年）です。この年の５つのトピックスをご紹介いたします。
　１．上越新幹線（大宮－新潟）、東北新幹線（大宮－盛岡）の開業。
　２．500円硬貨の登場。
　３．少年と異星人の友情を描いたアメリカ映画「E.T.」の大ヒット。

（配給収入93億円を超す日本記録を樹立）
　４．薄毛や脱毛を防ぐ育毛剤「薬用 不老林」（資生堂）の大ヒット。

（初年度200万本売り上げた）
　５．この年５月１日に中森明菜がデビュー。
　当クラブ関係では、この昭和57年に川合賢助会員が入会されました。

第2330回例会 2021-11／9（火）天気（雨）

幹 事 報 告 中村　　篤　会長

ニコニコBOX　佐々木啓充 君
金田　亮一君　10月30悪戸いも収穫体験例会ご参加ありがとうございま

した。
熊谷　一幸君　誕生祝いありがとうございました。
寺﨑　利彦君　来週の新そば例会よろしくお願いいたします。
石山　祐介君　新入会員の伊藤君を宜しくお願いいたします。
高梨　徹也君　新入会員の情報宜しくお願いいたします。
渡辺　　崇君　北海道展ご来場宜しくお願いいたします。
武田　和夫君　妻の誕生日お花ありがとうございました。
本間　安信君　腎臓結石の手術いたしました。無事帰ってまいりました。
山田　雅人君　妻の誕生日お花ありがとうございました。
中村　　篤君　新入会員の伊藤君宜しくお願いいたします。

親睦活動委員会　渡辺　崇 君
○11月の誕生祝は、茨木寛司君、熊谷一幸君、
鈴木宏之君の３名の方です。おめでとうございます。

委員会報告

株式会社 アイエス
　取締役専務　　伊藤　健二 君
　スポンサー　　石山　祐介 君

新入会員紹介ロータリー情報委員会　金子靖二委員長
　前回の例会で地区ロータリー情報小委員長の伊藤様より卓話をいただき
ました。大変好評でありがとうございました。11月24日㈬にファイヤー
サイドミーティングを入会３年未満の会員の方を対象に行う予定です。ま
た、インフォーマルミーティングを12月・３月・５月に実施いたします。
そのほか、随時情報提供をしていきますのでよろしくお願いいたします。

ロータリー情報委員　青山　治右衛門君から
　「ロータリーの友」2020 VOL.68 NO.2 64 頁「敗戦国日本を救った
恩人」現スリランカの財務大臣だったジャヤワルダナ氏のお話を紹介いた
だきました。　
ロータリー財団・米山奨学委員長　丹野　善将君
　来週の例会でのご寄付宜しくお願いいたします。

2021-22 年度 山形南ロータリークラブ会長方針

「50周年の誓い 人をつなぐ 時代をつなぐ
　　　　　　　　　　ロータリーで人生に潤いを」
山形南ロータリークラブ会報
RI会長 ： シェカール・メータ　2800地区ガバナー ： 矢口　信哉　ガバナー補佐 ： 布施　富将
会　長 ： 中村　篤　幹　事 ： 河井　直天　会報・史料委員会　委員長 ： 熊谷　一幸
委　員 ： 金田　亮一　　佐々木健一　　鈴木　宏之 　　堀　優一　　片岡　佳彦　　山田　雅人



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率
５４名 ３５名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

11月度理事会報告　
【 協議事項 】
1. 12月21日（火）クリスマス家族会の会費について
　例年通り、会員5,000円、同伴者高校生以上3,000円、（子供小・中学生

2,000円、それ以下の子供　無料）でご承認いただきました。内容について
は、親睦活動委員会で企画・運営してまいります。

【 報　告 】
１．新入会員　伊藤健二会員の配属先については、以前の理事会にて承認されま

したが、会報・資料小委員会とさせていただきます。
２． 11月７日（日）、丹野喜助　様（第23代会長）のご葬儀に弔電をお送りさ

せていただきました。

会員卓話

　珈琲の起源をご存じですか。諸説ありますが遺伝学的
に野生の珈琲の木が自生しているのはエチオピア（モカ
港）だそうです。人類が最初に飲んだのはイスラム教の
修道士で徹夜の厳しい修行の疲れを癒し覚醒に役立てた
のです。キリスト教からは悪魔の黒い飲み物と言われ法
王の許可が出るまで飲めませんでした。昨今カフェイン
が悪者扱いされていますが、１日３・４杯はかえって長
生きするとの研究があります。

　私のカフェでは世界でも有名な堀口珈琲を出していま
す。鶴岡の奥田シェフも堀口ファンです。自分は開店準
備でイタリアに珈琲行脚に行ったり新橋のUCC珈琲アカ
デミープロコース卒業で最終コンテストで１位になりま
した。エスプレッソとドリップ、紅茶、抹茶があります
ので半郷郵便局傍のカフェアモールに来てください。
色々な珈琲が有りますが冷蔵コンテナ輸送を始めたの
と、科学的に味覚とスペシャルティーを確立したのも堀
口氏です。世界一と言われる堀口のマンデリンをぜひ味
わってください。
　最後に美味しいドリップ方法として直前にグラインダー
で粗目にミル、15gから20gを90度のお湯をかけ３分
蒸らし円錐の中央を中心にゆっくり注いでください。
70cc注いで後は70ccお湯を足しねっずく撹拌します。
65度のクリアーな珈琲の出来上がりです。感謝です。

 
「おいしいコーヒーをどうぞ」「おいしいコーヒーをどうぞ」「おいしいコーヒーをどうぞ」「おいしいコーヒーをどうぞ」

奥村　健二 君 

大坊先生がゆっくりネルドリップしているところ。

エチオピアの子供が珈琲豆を収穫しているところ。


